
 

 

 

 

 

 

 
 

エストニアの中学生との交流 
 

校 長  柿沼 隆一 

 

昨年の年末は横浜では晴天が続き、気温がぐっと下がりましたが穏やかな新年を迎える

ことができました。ここのところ新型コロナウイルスによる感染症の流行抑制のための行

動制限は行われないためか、初詣や繁華街などでは以前のような賑わいが戻ってきたよう

です。学校での感染状況はお陰様で学級閉鎖にまでは至らないものの、複数の生徒が体調

不良で欠席するなどまだまだ予断は許さない状況が続いています。体調不良の生徒の中に

はインフルエンザに罹患した人も含まれています。3 年生の受験シーズンを迎えるにあた

り、3 学期も学校では感染の予防に努めますので、ご家庭でも引き続き感染予防にご協力

ください。 

1月 10日（火）、3学期の始業式を行いました。感染予防の観点から 1年生は体育館で式

に参加しましたが、２、３年生は教室で式に参加しました。校長の式辞では、世界で起き

ていることに関心を常にもつことが必要であり、どのような状況になっても自らの生き方

を切り拓く力を身に付けてほしいという思いを込めて話をしました。これは本校の学校教

育目標にも入っている内容です。 

 

学校だよりの 9 月号でご紹介しましたが、今年度もアートマイル国際協働学習プロジェ

クトの取組（有志の生徒）として、エストニアの中学生と壁画を協働で制作しています。

壁画を制作するにあたり両校の生徒がインターネットを介して SDGs（持続可能な開発目標）

について様々なやり取りを行い、それをもとに図柄を考えました。本校生徒は「PEACE」の

図柄（下半分）を担当し、エストニアの中学生は「EARTH」（上半分）を担当することにな

りました。 

日本が担当する「PEACE」には次に示したように、 

伝えたいメッセージが込められています。 

 Ｐ…protect（保護）/people（人々） 

Ｅ…earth（地球）/eco-system（生態系） 

Ａ…animals（動物） and plants（植物） 

Ｃ…care（気にかける）/children（子どもたち） 

Ｅ…everyone（すべての人） 

エストニアが担当する「EARTH」には次に示すよう 

なメッセージが込められています。 

 Ｅ…environment（環境） 

  Ａ…animals（動物） 

 Ｒ…rescue（助ける）               本校生徒が描いた壁画の下半分 

 Ｔ…treasure（宝物） 

 Ｈ…health（健康） 
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それぞれの図柄がジグソーパズルのようになっていて、一つ一つのピースが集まってより

よい社会を実現していきたいという思いが込められています。壁画は先に本校が下半分を

描くことになり、芸術部の生徒が見事に描き上げ、エストニアに送りました。あとはエス

トニアの中学生が上半分を描き上げることを待つばかりです。完成が楽しみです。 

 

今年も本宿中学校にとって良き 1 年になるよう職員一同力を尽くしますので、地域や保

護者の方のご理解、ご協力をお願いします。 

 

学年主任の先生より 
今年最初の学校だよりは、３人の学年主任の先生からのメッセージでスタートします。 

各学年のまとめ役となる先生が 、それぞれの学年の現状やこれからに向けての想いを綴り

ましたので、ご覧ください。 

 
大切にしたいもの 

 1学年主任 髙橋 浩二 

明けましておめでとうございます。 

みなさん、どんな気持ちで新年を迎えましたか。 

 

私は、年末から年始にかけて、体調を崩して布団の中で過ごしました。私の子どもたち

は年明けすぐに大学で試験があるし、医療従事者の妻は新年早々から仕事があるので、私

と家族はおよそ 1週間、別の階で暮らすことになりました。 

いつもは、ささいなことで言い合いになってしまうこともあるけれど、いざ、自分一人

になってしまうと、心のどこかで、何かが足りないような感じがして、心細かったのを覚

えています。改めて、家族の大切さを身にしみて感じました。 

みなさんのことを本当に心配し、支えてくださっているのがご家族です。大切にしてほ

しいと思います。（「ありがとう。」の言葉を添えられたら最高だと思います。） 

また、心身の健康を保つことも重要だと痛感しました。健康でいることが当たり前のよ

うに思いがちで、体調を崩して初めて気づいたりします。（入院、手術を何回も体験してい

る私ですが、復調するとすぐに忘れてしまいます。）みなさんはどうでしょうか。 

学年で、お互いの健康に気を配ることができるような関係づくりができたら最高です。

特に、心の健康については目に見えないだけに大切にしたい、と思っています。「苦しい」、

「辛い」が重く、大きくなる前に、ちょっと誰かに相談する、まわりはさりげなく困って

いる人を包みこめる、そんなつながりができたら最高です。 

みなさんにとって、よい一年にできるようにがんばれたらいいですね。（私たちもがんば

ります。） 

 

もっと、もーっと自慢できる学年へ！！ 

２学年主任  元島 賢 

  いつもありがとうございます。本年もどうぞよろしくお願いいたします。 

  「目標」について、授業の際に話をしました。２年生のこの時期は、３つ目標を立てましょう。まず

は、３学期の目標です。２年生の３学期の成績は、しつこいようですがほとんどの生徒が進路に関

わってきます。勉強だけがすべてではないですが、まずは３学期の目標を各自で立てていきましょう。

次に、２０２３年の目標です。３年生（最高学年）になる年になります。本宿中学校の顔として、自分

たちがどんな先輩像を描いているのか楽しみです。ぜひとも、本宿中学校をリードしていく頼もしい



姿を、言動で示していってほしいです。最後に、１年間+受験（検）＆卒業証書授与式までです。２０

２３年の目標にプラスして、義務教育最後の数が月をどう過ごすのかを想像していきましょう。 

  さて、まだまだコロナ禍ではありますが、２０２３年本宿中学校校外行事の先陣を切って、２学年

がキャリア研修に出かけてきます。お世話になります【伊藤研修センター】での活動が、自分たちの

キャリアアップや社会に翔び立つ進路決定に向けて、礼儀やマナー、仕事に対する心構えや感謝

の気持ちなどを学んでほしいです。また、２学年の活動が、来年度以降の後輩に引き継がれていく

ような、そんな取組にしていきましょう。 

  部活動や学習面、生徒会活動や行事などを通して、２０２２年よりも、もっと自慢できる学年にし

ていきましょう。 

職員一同、見守っていまいります。 

 
最高の学年への集大成 

                           ３学年主任 西川 英子 

 新年あけましておめでとうございます。 

いよいよ中学校生活も残りわずかになってしまいました。この数か月をあなたたちはどの

ように過ごしますか。 

先日のラジオ番組で興味深いものがありました。成人した人たちに「中学生の自分にど

んなことを言いたいですか？」というインタビュー調査でした。 

「部活動でもっと自分を鍛えろ」「友達との友情がずっと続くように友達を大事にして」「ス

ポーツ推薦で高校に行ったけど、勉強しておけ」等、様々でしたが、ふとこの言葉はまさ

しくあなたたちにそのまま伝えたい言葉でもあると思いました。 

多くの人が 1 か月後の高校受験を控えています。順調に学習は進めていますか？この問

いかけにどのくらいの人が頷くことができるでしょうか。 

人生の中には、いろいろな場面で頑張りどころがいくつかあります。 

今は「学習する自分を鍛える」ためのがんばりが必要なのではないでしょうか。勉強しま

しょう！ 

目に見えてその努力の成果はすぐには現れないかもしれません。が、その頑張る気持ち

をもつこと、もち続けるという経験が大切であると思います。経験は必ず人を成長させま

す。頑張りましょう！ 

 入試が終わったら、今までの友情がこれからも続くよう、友達との時間を大切にしてく

ださい。 

そして迎える卒業式、3 年間の集大成がここにあります。みなさんが胸を張ってその日

を迎えられるよう、私たち３年職員も全力で応援します。 

 

【２月の主な予定】 

１日 専門委員会 

３日 評議会 

１０日 ３年生特別時間割開始 

１３日 放課後学習支援マナビバ（～１５日） 

１６日 1・2年学年末テスト（～１７日） 

２２日 卒業遠足（３年） 

２４日 香さんを捜す活動 

《お願い》 
欠席等のご連絡で電話をする場合、 

８：１５から８：２５までにお願いします 
8 時３０分～４０分の時間帯は職員が打合せを行

い情報共有をしています。 

お願いいたします。 


